

Schulausschuss	01.12.2021
----------------	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	631/2021-5
Stand	15.11.2021

Betreff Mitteilung betr. Schulstatistik 2021/2022

Sachverhalt

Die Verwaltung hat für das Schuljahr 2021/2022 eine Schulstatistik erstellt. Im Wesentlichen ist festzustellen, dass die Nachfrage an der Verbundschule in Uedorf nach wie vor sehr hoch ist. Die Verwaltung hat in diesem Zusammenhang bereits mehrere Gespräche mit dem Rhein-Sieg-Kreis, der Bezirksregierung Köln aber auch mit den Nachbarkommunen geführt, um die Situation zu entzerren. Die Schule ist für 140 Schülerinnen und Schüler ausgelegt. Derzeit werden 180 Kinder an der Verbundschule beschult. Es wird daher künftig vermehrt zu Ablehnungen im Rahmen des Aufnahmeverfahrens kommen.

Für den Primarbereich ist festzustellen, dass sich die Entwicklung der Schülerzahlen mit rund 1.750 Schülerinnen und Schülern (SuS) auf einem gleichbleibenden Level befindet. Die Schülerzahlen weichen insbesondere im Schuljahr 2021/2022 (IST:1.734 SuS) von den im Schulentwicklungsplan aufgeführten Schülerzahlen (1.945 SuS) deutlich ab. Die Gründe hierfür sind unmittelbar mit dem Zeitpunkt der Umsetzung der geplanten Neubaugebiete (z.B. ME 16, HE31, Ro23) zu finden. Bei den Planungen zum Schulentwicklungsplan wurden teilweise frühere Umsetzungstermine für Neubaugebiete kalkuliert. Die im Schulentwicklungsplan prognostizierten höheren Schülerzahlen werden sich folglich auf die kommenden Schuljahre auswirken. Vorsorglich wurde neben anderen baulichen Maßnahmen insbesondere die Kapazität der Sebastian Grundschule baulich schon auf eine volle Dreizügigkeit erweitert. Noch bildet die Schule nur zwei Züge.

Für den Bereich der weiterführenden Schulen befinden sich die Anmeldezahlen auf einem hohen Niveau. Das Alexander-von-Humboldt-Gymnasium hat aufgrund der hohen Anmeldezahlen eine fünfte Eingangsklasse gebildet. Hierdurch sind die Schülerzahlen um 31 Schülerinnen und Schüler von 891 auf 922 angestiegen. In diesem Zusammenhang ist festzustellen, dass gleichzeitig die Zahl der Einpendler ebenfalls angestiegen ist. Das Alexander-von-Humboldt-Gymnasium wird nach wie vor sehr stark von Eltern von SuS aus Alfter nachgefragt. Die Verwaltung steht zu dieser Thematik im Austausch mit der Gemeinde Alfter. Derzeit wird in Alfter geprüft, ob ab dem Schuljahr 2023 eine Schule gegründet werden kann. Hinsichtlich der Schulform beabsichtigt die Gemeinde eine Elternbefragung durchzuführen.

Nähere Informationen entnehmen Sie bitte aus der beigefügten Schulstatistik. Die Statistik ist in folgende Bereich unterteilt:

- Schülerzahlen, Klassen
- Religionszugehörigkeit
- Geschlechter
- Ausländer
- Übergänge zu weiterführenden Schulen
- Betreuungsangebote
- Auspendler aus der Stadt Bornheim

Anlagen zum Sachverhalt

Schulstatistik 2021/2022